



VALLES

SEMANARIO DE F. E. T. Y DE LAS J. O. N. S.
SEGUNDA ÉPOCA DE "ESTILO"

AÑO IV

GRANOLLERS, 26 de Septiembre de 1943

NUM. 153



La victoria puso en las manos de Franco las tareas de la paz. Cuatro años después de ella una España recuperada, respetada en el exterior y próspera en el interior es el mejor premio de sus afanes.

Producción Minero-Metalúrgica en el primer cuatrimestre de 1943

España, de ancestral tradición minera, cuyas vetas ya fueron señuelo de las apetencias de pueblos conquistadores, y que dispone de importantes reservas minerales, no desarrolló su industria minera del modo adecuado que exigía la riqueza de sus filones, hasta tal punto que, al pacificarse España, de las 4.308 concesiones existentes, con una superficie de 130.000 hectáreas, solamente se trabajaba en 509 que se extendían por 20.400 hectáreas. En consonancia, la industria metalúrgica carecía de vitalidad sin que por las diversas manufacturas pasase, como hubiera sido obligado en adecuada ordenación económica, parte de los productos destinados a la exportación.

El nuevo Estado inicia, inmediatamente de unificarse el territorio nacional, una labor eficaz en minería y en su complemento la industria minero-metalúrgica teniendo que solventar las dificultades creadas en 1940 por la contienda mundial, que disminuyó la producción minera, cerró mercados a donde derivaban nuestros minerales de exportación: hierro, piritas, sales potásicas y sódicas.

La carencia de elementos, dificultó el funcionamiento de minas y de fábricas en cuyas instalaciones causó estragos la guerra española. A su vez cesaron los trabajos de exploración de nuevas zonas mineras por falta de equipos de sondeo y perforación.

No obstante todas dificultades de instalación, explotación y transporte, el valor global de la producción minero-metalúrgica ascendió el citado año a 1.944 millones de pesetas, con un aumento de 28% sobre la de 1939, valoración realizada con sentido prudente y marcando los productos con el precio mínimo de tasa.

Ya los combustibles tuvieron ese año un aumento del 40% sobre el año anterior,

superando también la siderurgia en 112.000 toneladas de lingote y 107.000 de acero. El cinabrio dobló en ese año su anterior producción.

En suma, se fué amoldando la producción minero-metalúrgica a las peculiares condiciones de la guerra, colocando los jalones en forma tan precisa que determinasen el resultado comprobado en los años siguientes.

En 1942, los planes desarrollados lograron obtener hulla en cantidad que alcanzó a los 7.825.000 de toneladas, con aumento de 200.000 sobre el año anterior. En total (unidas la antracita, hulla y lignito), se aproximó la producción ese año a los 10 millones de toneladas, contra 9.595.000 en 1941. De estos productos la superación más elevada se logró en lignitos que una producción de 820.000 toneladas en 1941 se pasó a un millón al año siguiente, en cuyo ejercicio se mantuvo la producción de lingote de hierro y aumentó la de minerales de manganeso, wolfram, plomo, ferromanganeso y cinc.

Este ritmo progresivo ha sido superado en los meses del primer cuatrimestre del año en curso, exponente de como van siendo vencidas dificultades, aumentan las instalaciones, se regulariza cuanto es factible el transporte, se utilizan las materias primas en mayor escala, se coordinan las diversas fases de la explotación buscando el máximo de beneficio para la economía indígena.

Durante el mes de Enero ascendió nuestra producción de combustibles sólidos a 858.454 toneladas, con aumento sobre el mes anterior de 16.318, lo que se debió a la mayor extracción de lignitos, ya que la de antracita disminuyó en 3.472 y la hulla en 15.391. La producción de turba, primer exponente estadístico de ese combustible, alcanzó a 254 toneladas.

Existe también aumento en la destila-

EDITORIAL

Juventudes Españolas

De muchas provincias españolas marcharon jóvenes camaradas de la Falange para celebrar en la capital de España una demostración de su pujanza y educación ante el Jefe del Estado, suprema jerarquía del Movimiento.

Las aspiraciones nacionales hallaron fruto a conciencia, como queríamos plenamente en las juventudes. Ha sido el mejor triunfo de España. De una generación infantil que apuntaba bajo el signo diabólico del marxismo se ha hecho el Frente de Juventudes, representación exacta de la juventud española.

Al Frente de Juventudes no le prestaron atención al principio los eternos derrotistas, los que siempre hallan un obstáculo a todo lo que sea revolucionario e impetuoso. No le hicieron caso desde sus cuchitriles de mercaderes y otros sitios, porque en aquellos brazos tiernos no había peligro aparente para liberalismos solapados, y «modus vivendi», a costa del sudor del obrero. Pero ahora se encuentran con la pujanza de una organización disciplinada, hecha sobre la falsilla recia y heroica del Ejército, pegada a él—paso hacia él—dispuesta a la voz del Caudillo a seguir por los caminos que sean precisos para llevar a cabo la tarea pendiente de la Revolución Nacional, tarea que a de doler a muchos en sus injusticias, particularmente fructíferas y a de beneficiar al pueblo español por quien se luchó y se sigue luchando, no por engreídos y acreedores, no por señoritos gandules y proletarios sin ganas de trabajar.

El Frente de Juventudes es la solución. Cuando llegue el momento de entregarles consigna, armas y afán, arremeterán contra inconvenientes y cumplirán a rajatabla las consignas que nacieron con la primera sangre de españoles nobles. Y las cumplirán con esa decisión que demuestran en su calor juvenil ante la vida y con el fervor que llevan para su Jefe Nacional, única voz autorizada para mandar la nación española, entre otros motivos, porque él la llevó a la victoria desde el frente de batalla y la dedicó su vida por entero, reciamente, exponiéndose, no aguardando que le trajeran las victorias servidas en bandeja.

ción de pizarras bituminosas de Puertollano, de tanto interés para nuestra economía este procedimiento, aumento que llega a los 196.102 kilos. El hierro pasa de 89.642 toneladas a 167.033, con aumento de 77.391 y las piritas superan en 2.539.

Superan también la producción lograda el año anterior, el wolfram con 138.446 kilos, el cinc con 211 toneladas, el estaño con 9.880 kilos, el plomo con 28 toneladas de mineral y 1453 de metal, la plata con 700 kilos, la fundición consigue un superávit de 6.966 toneladas.

El mes de Febrero es de continuidad en el aumento con relación al año anterior. Los combustibles sólidos superan las cantidades de 1942, y se extrae de antracita un total de 87.833. La hulla llega a 643.160 toneladas contra 621.604 en igual mes del año anterior.

Aumenta el mineral de hierro que de 81.824 toneladas en Febrero de 1942 pasa a 122.286 en este mes, con superación de 40.462. Las piritas de hierro aumentan en 5.081, el wolfram pasa de 345 toneladas el año pasado a 2.132. Existe también

(Continúa en la pág. 2)



CENTRO DE ENSEÑANZA MERCANTIL

AGREGADO PEDAGÓGICAMENTE A LA

Academia Cots



Horas de oficina para la inscripción:
de 12 a 1 mañana y de 3 a 8 tarde

CURSO 1943 - 1944

Preparatorio

Peritaje

Comercio

clases diurnas y nocturnas

Las clases empezarán el día 4 de octubre